













## MOTHER MATTERS

El derecho a la maternidad de las mujeres con discapacidad

Proyecto Erasmus plus project nº 2023-1-IT02-KA220-ADU-000153664

## PÍLDORAS INFORMATIVAS

Las píldoras informativas ofrecen explicaciones breves relacionadas con los estudios sobre discapacidad, la accesibilidad para los profesionales sanitarios y la maternidad para las mujeres con discapacidad. Se basan en un enfoque de microaprendizaje, una metodología de aprendizaje que divide el contenido en unidades cortas centradas en un solo tema o habilidad.

## DERECHOS DE LAS PCD-

Foro Parlamentario Europeo para los Derechos Sexuales y Reproductivos - EPF

El Foro Europeo de los Pacientes (EPF) es una organización clave que representa la voz colectiva de los pacientes de toda Europa, incluidas las personas que viven con enfermedades crónicas y discapacidades. Aboga por unos sistemas sanitarios centrados en el paciente, equitativos y accesibles que respeten los derechos humanos y la diversidad. La labor del EPF es fundamental para configurar las políticas y sensibilizar sobre las necesidades y los derechos específicos de los grupos marginados, en particular las mujeres con discapacidad que desean ser madres o ya lo son.









momsproject.eu Mother Matters moms.mothermatters MoMs\_MotherMatters















Uno de los principios fundamentales de la EPF es la promoción de la participación significativa de los pacientes en el diseño y la toma de decisiones en materia de asistencia sanitaria. Esto incluye la defensa de unos servicios sanitarios que reconozcan y respondan a las preferencias individuales, los contextos vitales y las necesidades de acceso. La EPF también colabora estrechamente con el Foro Europeo de la Discapacidad (FED) y otros aliados para promover la inclusión en las políticas sanitarias y garantizar que las personas con discapacidad tengan voz en los ámbitos nacional y de la UE.

Las mujeres con discapacidad suelen enfrentarse a formas únicas y entrecruzadas de discriminación en los entornos sanitarios, como suposiciones sobre su capacidad para ser madres, la falta de información accesible o las barreras físicas en los servicios de maternidad. La EPF destaca la necesidad de prácticas no discriminatorias, un diseño inclusivo de los servicios y una comunicación respetuosa como componentes clave de una atención de calidad. Pide que se impartan programas de formación que desarrollen la capacidad de los profesionales sanitarios para comprender la intersección entre el género, la discapacidad y la salud reproductiva.

Para los profesionales, alinearse con los valores de la EPF significa apoyar la autonomía, la dignidad y la igualdad de oportunidades en la atención materna. También significa cuestionar activamente las prácticas institucionales que excluyen o desvalorizan a las mujeres con discapacidad. La defensa de los derechos, la sensibilidad ética y el aprendizaje continuo son esenciales para transformar la atención sanitaria en un espacio de empoderamiento y justicia.

Al integrar las perspectivas de los pacientes, especialmente de aquellos que a menudo no son escuchados, la EPF fomenta un sistema sanitario más receptivo, inclusivo y justo para todos, incluidas las madres con discapacidad.









